



Hoy, día crítico para BCS; con categoría 3, Jimena golpearía en Los Cabos; han evacuado a 6 mil personas

[PEDRO JUÁREZ EN BCS]

Hoy, día crítico para BCS: Jimena hará sentir su devastadora fuerza

ALERTA

► Se degradó a categoría 3 ► Listos, 40 hospitales y 159 refugios temporales ► La Sedena ya envió apoyo médico y alimentos ► Monitorearán posible presencia de virus A/H1N1 en albergues

[PEDRO JUÁREZ MEJÍA EN BCS]

Al cierre de esta edición, el Consejo Estatal de Protección Civil reportó cerca seis mil personas evacuadas, ante la cercanía del huracán *Jimena*, de categoría tres en la escala Saffir-Simpson.

Luego de señalar que hasta el momento se han instalado 159 albergues en Baja California Sur, el secretario general de Gobierno, Luis Armando Díaz, precisó que cuatro de las seis mil personas evacuadas están en los refugios temporales del municipio de Los Cabos, donde se ha sentido con mayor intensidad los efectos del fenómeno meteorológico.

“En el municipio de La Paz tenemos 898 albergados”, expresó la alcaldesa de La Paz, Rosa Delia Cota Montaño, quien señaló que debido a la proximidad del ciclón, se registraron cortes parciales de energía eléctrica en algunas colonias populares de La Paz, capital del estado.

El huracán *Jimena* generó que el director general de la Comisión

Nacional del Agua, José Luege Tamargo, hiciera un llamado a las autoridades estatales y municipales de Baja California Sur, para que

tuvieran una mejor planeación urbana, toda vez que existen por lo menos 20 mil familias en la entidad sudcaliforniana, que habitan en zonas de alto riesgo.

Tanto **José Luis Luege** como el titular de Sedesol, Ernesto Cordero, coincidieron al manifestar su preocupación de que *Jimena* toque tierra en el municipio de Mulegé, toda vez que la gran mayoría de sus habitantes no tienen cultura de huracanes, son pescadores y agrícolas, sobre todo jornaleros traídos del interior del país.

El director del Hospital General de Cabo San Lucas, Andrés Flores Gómez, informó que 16 mujeres que iniciaron labor de parto en los albergues que se instalaron en el municipio de Los Cabos, “ya fueron internadas en el hospital”.

CANCELA SU ARRIBO A LOS CABOS EL SEGUNDO CRUCERO MÁS GRAN DEL MUNDO. La directora municipal de Turismo en Los Cabos,

Miroslava Bautista, informó que el crucero *Mariner of the Seas*, canceló su arribo a Cabo San Lucas, “es el segundo crucero más grande del mundo, con cinco mil turistas”.

La funcionaria municipal destacó que de los 40 principales hoteles de cinco estrellas que operan en el municipio de Los Cabos, 16 están considerados como refugios seguros, en caso de huracanes, “es por ello que cientos de turistas, se quedaron”.

Al respecto el presidente de la Asociación de Hoteleros en Los Cabos, Gonzalo Franyutty, dijo que conforme a la información dada por los socios, hasta el momento han sido evacuados dos mil turistas y no los siete mil que se tenía pronosticado.

Por su parte, el delegado de la SCT en el estado, Carlos Lascuráin, señaló que ya se registraron cortes carreteros por las fuertes corrientes de agua en los pasos de arroyo.

Precisó que en los kilómetros 33 y 54, de la carretera San José-La Paz, registran cortes carreteros; “de inmediato salió una brigada de la secretaría para arreglarlo”.

Hasta el momento es la comuni-



Fecha 02.09.2009	Sección Nacional	Página PP-10
----------------------------	----------------------------	------------------------

dad de Cabo San Lucas donde más se agudizan los efectos del huracán.

Los integrantes de los sistemas Estatal y Municipal de Protección Civil, coincidieron al calificar el día de hoy como día crítico para Baja California Sur.

Luego de señalar que desde la tarde y noche del lunes iniciaron el operativo de evacuación, Francisco Joel Cota Márquez señaló que "desafortunadamente hay familias que se niegan a salir de sus viviendas, de ser necesario se utilizará la fuerza para evacuarlos, por el bien de ellos mismos".

Por otra parte, se determinó suspender hasta nuevo aviso las clases para todos los niveles educativos en los cinco municipios de Baja California Sur (Los Cabos, La Paz, Comondú, Loreto y Mulegé).

El secretario Estatal de Salud,

Francisco Cardoza Macías, reportó que los más de 40 hospitales, tanto públicos como privados, que operan en la entidad, ya se encuentran listos para atender la emergencia, así como las unidades de salud de las zonas rurales, además se monitoreará en los albergues la posible presencia del virus de la influenza A/H1N1.

También las autoridades de seguridad estatales y federales optaron el lunes por cancelar la V Reunión del Foro Global de Transparencia e Intercambio de Información, de la Organización para la Cooperación y Desarrollo Económicos (OCDE) y evacuar a los funcionarios internacionales que asistirían al importante evento.

La Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) mandó dos aviones Hércules tipo C130 que aterrizaron

a las 15:00 horas en la Base Aérea Militar 9, transportando cinco células de apoyo médico, alimentación y comunicaciones, integradas con el personal especialista, material y abastecimientos necesarios.

Por la vía aérea se desplegaron para ubicarse una en Loreto, Constitución, La Paz y dos en Los Cabos, para reforzar las tareas que realizan las tropas de esta jurisdicción.

El delegado de la SCT, Óscar Lascuráin informó que se mantienen cerrados todos los puertos de la entidad a todo tipo de navegación.

En el caso de las telecomunicaciones, se informó que la empresa Telmex está preparada para arreglar de inmediato algún caso de rupturas de las líneas telefónicas o de las redes de fibra óptica que proveen del servicio de internet.



LISTOS. Autoridades y población se encuentran preparadas para enfrentar a Jimena.

Resguarda el INAH sitios arqueológicos

Ante el arribo del huracán *Jimena* a las costas de Baja California Sur, que se espera toque tierra en las próximas horas con categoría tres, el Instituto Nacional de Antropología e Historia puso en marcha el Programa de Prevención de Desastres en materia de Patrimonio Cultural (Previnah) para salvaguardar los sitios arqueológicos e históricos que se encuentran en el estado.

En el Museo Regional de Antropología e Historia, el Museo de las Misiones Jesuíticas, la Unidad de Servicios INAH-Mulegé, el Módulo de Información y Manejo de la Zo-

na Arqueológica de la Sierra de San Francisco y el Centro INAH Baja California Sur, se activaron brigadas del Programa Nacional de Protección Civil y del Previnah.

Como parte de las acciones preventivas, en los museos Regional de Antropología e Historia, en Ensenada, y el de las Misiones, en Loreto, se protegieron objetos culturales ubicados en espacios potencialmente vulnerables.

Asimismo, se realizan labores de limpieza en las azoteas para evitar posibles obstrucciones de salida de agua, se desconectaron los aparatos e in-

terruptores del sistema de energía eléctrica para evitar posibles cortos, y se reforzaron puertas y ventanas.

En lo que se refiere a la zona arqueológica de la Sierra de San Francisco, ha sido cerrada temporalmente al público y se han dispuesto guardias nocturnas.

De manera permanente se monitorea el huracán desde el Centro INAH Baja California Sur, y se coordinan todas las medidas preventivas. En las próximas horas se efectuará una constante alerta sobre la evolución y acercamiento del fenómeno meteorológico. *(Verenise Sánchez)*

Envía la CFE a mil trabajadores para atender afectaciones

Con el objetivo de atender las posibles afectaciones del huracán *Jimena* a la infraestructura eléctrica durante el paso del fenómeno meteorológico por el estado de Baja California Sur, la Comisión Federal de Electricidad (CFE) canalizó a la zona de impacto prevista mil trabajadores electricistas.

El organismo encabezado por Alfredo Elías Ayub destacó que a fin de garantizar el abasto del suministro eléctrico a los pobladores de la entidad, así como ver por el buen estado de

las instalaciones eléctricas, se movilizaron 286 vehículos, dos helicópteros, dos aviones ultraligeros, equipos de comunicaciones, así como todos los materiales e insumos necesarios para las reparaciones.

También se enviaron 50 plantas de emergencia para proporcionar el suministro prioritario a los servicios básicos y de emergencia que pudieran verse afectados, recursos que podrían incrementarse en caso de que las circunstancias así lo requieran. *(Cecilia Higuera)*